

Plantel Tehuel Aike Sur nuevamente fue el gran triunfador de la Expogama 2025

Casi tan emblemática como la Exposición Ganadera de Magallanes es la victoria del plantel Tehuel Aike Sur, encabezado por Patricio Almonacid Contreras. Una vez más, su ejemplar conquistó el título de "Gran Campeón" tras una exigente competencia. Los jueces evaluaron con detalle aspectos como la calidad de la lana, la estructura muscular del ovino e incluso su postura y desplazamiento. Con cuatro finalistas en disputa, la deliberación se extendió más de lo previsto, hasta que finalmente el jurado eligió al animal de Almonacid. El criador, reconocido por su constante inversión en la mejora genética de la raza Corriedale, reafirmó nuevamente su dominio en esta tradicional competencia.

El presidente de la Asociación de Ganaderos de Magallanes, Gerardo Otzen, destacó el esfuerzo realizado para diversificar la feria y atraer a un público más amplio.

Reconoce que durante los primeros dos días la afluencia de público fue menor a la esperada, confía que hoy domingo



El proceso de jura del "Gran Campeón" se tornó exigente para los planteleros en competencia.

aumentará con actividades como la exposición de perros y la presentación de caballos chilenos.

La Expogama vivirá hoy su última jornada en el recinto de Asogama, ubicado en Avenida Bulnes con Manantiales. La entrada tiene un valor de 2 mil pesos, mientras que adultos mayores y niños menores de 12 ingresan gratis.

La amenaza para la ganadería

En conversación con El Magallanes, Otzen identificó la sobrepoblación de guanacos como el principal problema que enfrenta la industria ganadera en la región. "Tenemos que buscar alguna manera de detenerlo", afirmó, subrayando el impacto negativo que esta situación tiene sobre las praderas y la rentabilidad del

negocio.

Según datos oficiales del Servicio Agrícola y Ganadero (Sag), en 1990 la población de guanacos en el sur de Tierra del Fuego era de aproximadamente 14.000 ejemplares. Para 2022, esa cifra había aumentado exponencialmente a 187.000. Este incremento ha generado una competencia desigual por los recursos forrajeros con el ganado ovino y bovino.

"Los guanacos tienen la ventaja de poder elegir dónde comer. Saltan los cercos y acceden a las mejores pasturas, mientras que el ganado está confinado en potreros", explicó Otzen. En Magallanes, el crecimiento del pasto se limita a los meses de octubre y noviembre debido a las bajas temperaturas invernales y la aridez que provoca el viento en diciembre. La planificación ganadera contempla dejar ciertos sectores en descanso para permitir su regeneración, pero la presencia masiva de guanacos impide este proceso, provocando un deterioro continuo de las praderas.

Otros desafíos

Más allá del problema de los guanacos, la industria enfrenta otros desafíos estructurales. Uno de ellos es el déficit hídrico, que se ha agravado en los últimos 20 años debido al cambio climático y la desertificación progresiva de la Patagonia.

Además, los perros asilvestrados representan una amenaza para el ganado, sumando otra presión sobre el sector.